

colaboraciones

La saga de los «Sin Dios»

En los últimos tiempos asistimos a una nueva cascada de declaraciones y exabruptos verbales contra el MLNV, y Herri Batasuna en particular, por parte de cualificados militantes del PNV, encabezados por su presidente Sr. Arzallus. El «jeiv motive» de la nueva «Santa Cruzada» decretada por el señor Arzallus contra la izquierda vasca es curiosamente su propia condición de izquierda, eso sí, corregida, aumentada y distorsionada tal y como sólo los aprendices de S. Pablo y de S. Tomás saben hacerlo.

Por lo visto la función de esta campaña es nada más y nada menos que convencer a la sociedad vasca de que Herri Batasuna es un movimiento «marxista-leninista» o «estalinista». El objetivo parece claro: asociar la crisis por la que atraviesan algunos países del Este europeo con una posible crisis ideológica de Herri Batasuna ante el hundimiento de sus «polos de referencia» soviéticos, húngaros, rumanos y, sobre todo, cómo no, albanos.

Es algo de sobra conocido que en Herri Batasuna y el MVLN conviven diferentes tendencias de izquierda, progresistas y movimientos sociales que van desde los libertarios a la socialdemocracia, o desde el ecologismo al feminismo, desde el marxismo-leninismo al socialismo. Esta es la gran aportación del MVLN a la izquierda europea y una de las razones de su pujanza social.

Es también una constante del fanatismo del PNV el ataque sistemático de todo lo que huele a nacionalismo progresista. Los 60 años de historia de Eusko Abertzale Ekinza-Acción Nacionalista Vasca están cuajados de ataques verbales, escritos y físicos (en algunos casos con las armas en las manos) por parte de los señores del «Jaungoikoa ta Lege Zarrara» para los que todo era y es válido con tal de borrar del mapa a los «Sin dios» (tal como han denominado tradicionalmente a los mili-

tantes de EAE-ANV debido a su aconfesionalidad) e implantar el monopartidismo derecho, procapitalista y profesional que profesan. Que los que comparten Internacional con las huestes franquistas de Fraga, la corrupta Democracia Cristiana Italiana (Salpicada por los escándalos de la lógica masónica Propaganda 2, Banco Ambrosiano y mafia, entre otros), la D.C. de El Salvador y sus Escuadrones de la Muerte o la Derecha Alemana que han acogido amorosamente en su seno a los neonazis hasta que ha adquirido su mayoría de edad política; como decimos, que estos elementos levanten el dedo para acusar a Herri Batasuna de mantener relaciones con cualquier organización progresista es kafkiano.

Que el Sr. Ardanza hable a pleno micrófono de las «amistades personales» de integrantes del «mundo de Herri Batasuna» con Ceaucescu, muestran o una indecencia política extrema o un grave estado de deterioro mental del hombre del PNV en el Gobierno vasco. Que el PNV se alíe en Bruselas con los responsables

de la opresión nacional y represión de irlandeses, corsos, bretones, galeses, etc. y luego se siga auto-denominando nacionalista y solidario con Lituania es algo que nos da la catadura moral de sus dirigentes. Que aplaudan la entrada de Euskadi en la OTAN en contra de la voluntad del pueblo vasco, expresada en referendums, nos da prueba de su respeto a las decisiones populares. Su apoyo a esta estructura militar a pesar de la pertenencia a ella de dictaduras como la turca (responsable de la masacre ininterrumpida con todo tipo de armamento, incluido el químico, del pueblo kurdo) nos demuestra cuánto les importa la utilización de la violencia de las armas, siempre que sea por parte de sus aliados. No nos acusan, esto sí que es raro, de pertenencia a la KGB, será quizá por la reconocida pertenencia de muchos militantes a la CIA norteamericana.

Todo es válido en la lucha contra los «Sin dios y comunistas».

OTSOA DE ALBERTIA
(Colectivo de opinión encuadrado en EAE-ANV).



Próxima reunión de la C.O.N.S.E.O.

La Organización de las Naciones Europeas sin Estados (CONSEO) celebrará en la ciudad de Barcelona, a finales del presente mes, su reunión internacional ordinaria.

Dicha reunión, que tendrá lugar en la capital catalana a lo largo de tres días (25, 26 y 27 de Mayo) adquiere, en las circunstancias actuales, una relevancia especial.

Por una parte, las transformaciones políticas de los llamados países del Este europeo, han mostrado con claridad meridiana que los problemas nacionales, y su solución posible a través del reconocimiento y aplicación del derecho a la Autodeterminación, son problemas absolutamente fundamentales e insoslayables a la hora de plantearse cualquier reorganización de los pueblos de Europa.

Por otra, la Conferencia de Naciones sin Estado de Europa Occidental, organismo surgido en Cataluña, y apoyado hasta aquí esencialmente (aunque no exclusivamente) en diversos movimientos patrióticos de los Estados español y francés (catalanes, vascos, gallegos, bretones y corsos), se prepara con gran entusiasmo y confianza a la ya citada reunión de Comité Internacional.

Todo parece indicar que la CONSEO, en tanto que organización internacional de los pueblos minorizados, regionalizados, folclorizados o, simplemente, negados, de los Estados oficiales respectivos, como institución coordinadora de los mismos, tiene un papel importantísimo a jugar en los meses y años próximos.

Frente a la Europa oficial, tecnocrática y estalinista, esta otra Europa, la nuestra, la de las realidades nacionales negadas, puede y debe exigir el reconoci-

miento práctico y real de sus reivindicaciones.

La CONSEO, por otra parte, se plantea seriamente la supresión de la O final de su sigla (= Occidental); y su extensión a toda la Europa real, la que va del Atlántico a los Urales. Como primer paso, diversas naciones del Este europeo, que han sido invitadas a los actos, asistirán a la Asamblea de Barcelona.

Parece innecesario recordar que los pueblos bálticos están ahora en pleno proceso de afirmación nacional y de autodeterminación; pero que también otros pueblos (o fracciones desgajadas de su centro natural) buscan también, no sólo en la Europa Occidental, su propia reorganización: húngaros de Transilvania, albaneses del kosovo, rumanos de Moldavia, armenios del Alto Karabakh, etc... Acá y allá, los pueblos exigen que se escuche su propia voluntad colectiva, y no sólo se cultive el respeto irracional (de motivaciones flagrantemente) a las sacrosantas «frenteras estatales», o de los caprichos pseudo-estratégicos de las grandes potencias que les imponen desde fuera su «status» político actual.

Un equipo internacional de expertos ha redactado ya una «Declaración universal de los Derechos Colectivos de los Pueblos» (basada en otras anteriores y análogas, y en la de Argel de 1976 de modo especial). Esta Declaración será votada en la Asamblea; y está basada, lógicamente, en el Derecho de los Pueblos a su Autodeterminación. Ese texto final, afinado y votado en Barcelona, podría convertirse en la referencia jurídica obligada a la hora de configurar la nueva Europa de los Pueblos.

La delegación de Herri Batasuna asistente a los actos irá encabezada por el jurista y euro-diputado Txema Montero Zabala.

TXILLARDEGI

colaboraciones

Emakumeok insumisoak bait gara

Emakume feministek antimilitarizatatzeko jo dugu geure burua aspaldiko partez, patriarkado eta kapitalismoaren kontra borrokatuz militarismoaren kontra eta ejerzitoaren kontrako jokoa bat edukitzeko delako alegia.

Arrazoi hori dela eta, insumisoen aldeko autoinkulpazioetan emakume feministok parte hartzea erabaki genuen, geure buruak notario aurrean autoinkulpatuz. Nafarroako emakume feministen Koordinakundearen partaideek duela gutxi egin duten bezala.

Insumisioa ejerzitazioa ezetzatzeko, kontzientzia eragozpenaren borroka mota bat baita eta Prestazio Sozial Sustitutoriaen P.S.S. arautegiaren kontrako jarrera zuzenena bait deritzogu bestetik. Gure diskurtsoa dela medio, gizartearen rolen ordena eta

hauen baloreak aldatu nahi ditugu; gizonak emakumearen gain duen boterearekin amaituz, lan arloan, sexu arloan, etabar luze batean, guzti hori Pertsonaren balorazio onaren orde. Gure Zapalkuntza zein den hamaika aldiz salatu badugu ere eta aldaketa horri letozkiokeen abaintailak igarri ditugun arren gizartearen esparru askotan gure filosofiarene beldur dira eta gobernutik sotilki aldaketa hau desbideratzeko eta moteltzeko asmoz; «berdintasunaren» aitzakia erabiliz emakumearen ejerzitazioan eranspenaren legea asmatu eta martxan jarri da. Oraingoz eranspen hura borondatezkoa da. baina ez dugu geure burua zertan engainatu beharrik, guk badakigu zer interes dauden atzetik; gizartearen militari-

zazio garapen bat ematen ari da, estatu espainola OTANeko partaidea da eta honen ejerzitoen parekidetasun baten bila dabil, ejerzitoko gizartearen aurrean duen irudia zuritu nahi du, kontzientzia antimilitarista eta kontzientziaren eragozpena handitzen ari da, hazkunde tasa murrizten berez «pertsonal» falta eta beste hainbat arrazoi. Honetaz gainera gauzak nola aldatzen dituzten beharrezkotzat jotzen dituztenean; bukatzeko, badakigu ere militarren artean emakumearen askatasuna eta berdintasuna nekez lortuko dela ez bait dira hain «aurrekoiak» erabat atzerakoak baizik. Ala ez? Guzti hori dela eta, Gobernuak eta militarrek gezur borobil bat zabalitzen ari dira eta guk joku horretan ez dugulako parte hartu nahi insumisio aldarrikatzen gara; erantzun

hau gauzatzeko era bakarra dago, gure autoinkulpazioa, hain zuzen ere.

Gaur egun soldaduskara joan nahi ez izateagatik edo PSS delakoa bete nahi ez izateagatik berrehun gazte inguru dira justiziarekin «betetzeko» kausaren bat dutenak, hauetatik, dagoeneko, zenbaitek sumarioa itxita dauka; horregatik epaitegi militar baten aurrean ager daitezkeen dituzte izan daitezke edozein momentutan.

Zertarako ezberdintzen dituzte kausak? Zer asmoarekin errepresio hautakor hau? Argi dago, egoera ezberdin hauekin jende berriaren insumisioa jasateko erabakia galarazi nahi dutela baina ere berean oztapatzeko garapen sotilki baten barruan, gizartearen erantzuna barea ez dadin.

Honen aurrean, insumisioek alternatiba gogorrena aukeratzu, jarrera honen bidez softizten duten errepresioa, kalean nabariago azaltzea da beraien asmoa; gizartearen erantzuna eta mobilizapena erabat beharrezkoa bait da Ejerzitoari aurre egiteko.

Autoinkulpatuak bezala insumisioen aldeko borrokan partaide zuzenak garelako eta lehen azaldu dugun bezala, guk feministok eta antimilitaristok insumisiotzat jotzen ditugulako geure buruak, lerro hauen bidez borroka honetan gure parte hartze aktiboa eta insumisioekiko gure elkartzasuna ziurtatu nahi dugu.

GIPUZKOAKO EMAKUME
FEMINISTA
ANTIMILITARISTAK